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Campagne électorale Ogou 1 / Interview
d’un candidat qui fait sensation
Akpaki Ogouwa: « Ma tournée, mes
actions, mon programme et moi… »

Candidat aux
élections locales
dans l’Ogou 1,
Akpaki Ogouwa
vient d’effectuer une
tournée en Europe
pour rencontrer des
partenaires pour le
développement de la
ville d’Atakpamé.
Avant d’embarquer
pour Lomé, il fait le
bilan de ce voyage
avec notre rédaction.

Jusqu’au 31 juillet 2019,
l’OTR offre jusqu’à 40% de
réduction sur le
dédouanement des véhicules
et des marchandises Kokou Tchodié, commis-

siaire général de l’OTR

Les spécimens
des bulletins
de vote
disponibles
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Un Chinois à la
FAO pour
combattre la faim
dans le monde 

72 heures de grève dans les banques et assurances

Le Synbank déterminéLe Synbank déterminé

Un établissement financier fermé
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Comment ça va ?
Très bien: Djene Dakonam

Bien: Muhamadu Buhari

Mal: Donald Trump

Le joueur togolais  le plus
en vue cette saison a
aussi un grand

cœur.DjeneDakonam,
pusque c’est de lui qu’il s’agit
l’a démontré  dernièrement
en offrant des jeux de maillot
à toutes les équipes de
première division du Togo.
Cette action du joueur de
Getafe en Espagne est plus
qu’à saluer. Au-delà de ce
don, ce geste de l’ancien
sociétaire de l’Etoile Filante
de Lomé prouve qu’il porte
dans son cœur son pays et
n’hésite pas à le démontrer. Ces actions vont tout à
l’honneur de Djene qui sort déjà d’une énorme saison avec
l’Athlético Madrid, au point de voir plusieurs clubs sur lui.
Il prouve sur un autre plan qu’il reste un digne fils du pays
et qu’il peut porter très hauts les couleurs de la nation sur
et en dehors des stades. Vivement que ces actions en
appellent d’autres.

Sa médiation aurait été
la bonne.
MuhamaduBuhari, le

président nigérian et
président en exercice de la
CEDEAO aurait été celui-là
qui a réussi à décanter la
situation politique au Bénin.
Après avoir invité au Nigéria
le président Patrice Talon, le
blocus devant la maison de
l’ancien président Yayi Boni a
été aussitôt levé,  lui
permettant de sortir de son
pays et se faire soigner. Ce
départ de Yayi Boni calmera
tous ses sympathisants  qui ont décidé d’en découdre avec
les forces de l’ordre et de  sécurité du Bénin. Buhari a
d’autant plus de mérites qu’il n’est pas à sa première
médiation dans la sous-région, même si ses tentatives
n’avaient  pas rencontré un franc succès, notamment au
Togo. Il faut rappeler que le Bénin est secoué actuellement
par une crise née de l’exclusion de l’opposition des dernières
législatives dans le pays. Yayi Boni qui fédérait l’opposition
dans la contestation a été ensuite confiné dans sa résidence.
Les voix s’étaient élevées pour l’allègement du dispositif et
lui permettre de se faire soigner à l’extérieur, mais c’était
peine perdue. Il a fallu donc l’intervention du président
nigérian pour sauver la situation. 

Fabriquer des
mensonges pour
envahir un pays.

Telle semble être
finalement la stratégie des
Américains. Après George
Bush Junior qui l’a utilisé
pour envahir l’Iraq avec la
rocambolesque histoire
des armes de destruction
massive, c’est au tour de
Donald Trump de vouloir
emprunter ce même
chemin contre l’Iran. Et là on évoque la destruction d’un
drone dans l’espace aérien international, ce qui est faux tout
le monde le sait. Et pourtant, la République islamique  était
dans son bon droit d’intercepter un engin qui volait dans
son espace aérien sans autorisation. Tout en menaçant avoir
une option militaire sur la table, le président américain a
imposé des actions supplémentaires à la République
islamique, ce qui est une injustice flagrante. Aujourd’hui ils
sont forts et en profitent pour brimer les plus faibles, mais
cette force ne sera pas éternelle. A moyen ou à long terme,
Trump et sa bande récolteront les conséquences. 

Encore un cambrioleur
pas futé. Un homme
a oublié ses papiers

d’identité dans une maison
qu’il venait de cambrioler
près de Dijon. Tout a
commencé le 2 juin, quand
un couple est venu porter
plainte à la gendarmerie
d’Autun (Saône-et-Loire).
Leur maison avait été
cambriolée et une
mobylette de collection
avait été dérobée. Mais en
inspectant leur logement,
les deux victimes avaient
retrouvé… des papiers
d’identité.
La mobylette volée au
voleur
Les gendarmes ont alors
tout simplement notifié
l’homme en question que
ses documents avaient été
retrouvés. Il s’est présenté
de lui-même à la
gendarmerie pour le
récupérer, racontent les
autorités sur Facebook. «
Erreur fatale »,
commentent ironiquement
les gendarmes dans leur
publication.
Placé en garde à vue, le
voleur a d’abord nié les
faits avant de passer aux
aveux. Il sera « convoqué
prochainement au tribunal
pour répondre de ses actes
», précise la gendarmerie.
Quant à la mobylette de
collection, elle n’a pas été
retrouvée : le cambrioleur
se l’est fait lui-même voler
après son cambriolage…

Une jeune Américaine
est soupçonnée d'avoir
organisé le meurtre de

sa « meilleure amie » parce
qu'un homme qu'elle avait
rencontré sur l'internet lui
avait promis neuf millions de
dollars si elle commettait ce
crime.
D'après les enquêteurs,
DenaliBrehmer, 18 ans, qui
vit en Alaska, a été recrutée
pour tuer son amie par
DarinSchilmiller, 21 ans. Le
jeune homme, qui réside à des
milliers de kilomètres d'elle,
dans l'État d'Indiana, se
faisait passer sur les réseaux
sociaux pour un millionnaire
et avait noué une relation avec
elle.
Selon l'acte d'accusation, le
duo a notamment parlé de
violer et tuer quelqu'un en
Alaska, et DarinSchilmiller a
promis au moins neuf millions
de dollars pour ce crime, en
échange d'images du meurtre.
DenaliBrehmer a alors
entrepris de rassembler des
complices. Le petit groupe a
choisi pour cible Cynthia
Hoffman, 19 ans, une jeune
fille souffrant de troubles
mentaux.
Selon son père, elle avait l'âge
mental d'une enfant de douze
ans et considérait
DenaliBrehmer comme sa «
meilleure amie ».
Le 2 juin, Cynthia Hoffman a
été ligotée à l'aide de ruban
adhésif et abattue d'une balle
dans la nuque, avant d'être
poussée dans une rivière au

nord-est d'Anchorage, indique
dans un communiqué le
département de la Justice
d'Alaska.
Son corps a été retrouvé deux
jours plus tard.
La police estime que la victime
a été attirée par
DenaliBrehmer et Kayden
McIntosh, un adolescent de 16
ans, sous prétexte de faire une
randonnée le long de la rivière.
McIntosh est accusé d'avoir
tué la jeune fille avec une
arme appartenant à
DenaliBrehmer et de s'être
débarrassé du corps.
De son côté, DenaliBrehmer
communiquait avec
DarinSchilmiller tout au long
de cette macabre entreprise,
lui envoyant « par Snapchat
des photographies et des
vidéos d'Hoffman ligotée, et
ensuite du corps », relève
l'accusation.
Brehmer et McIntosh ont tous
deux été mis en examen pour
meurtre. Le prétendu
millionnaire a lui aussi été
arrêté, ainsi que trois autres
jeunes mineurs soupçonnés
d'avoir participé à
l'organisation du guet-apens
ou à son exécution.
Schilmiller et Brehmer ont en
outre été mis en examen
mardi pour des actes
pédophiles commis par cette
dernière, là encore à la
demande de DarinSchilmiller,
sur deux enfants âgés de huit
et neuf ans ainsi qu'une
victime de quinze ans.

Elle tue sa «meilleure amie» pour 9 millions
de dollars promis sur l'internet 

Fait  divers 

Alépé
Il oublie ses papiers
d'identité dans la
maison qu'il vient de
cambrioler 

L’Afrique est le paradis
de la contrefaçon.
Textile, chaussures,

électronique, alimentation,
jouets, médicaments ; les
faux représenteraient plus
de 40% du marché.
Un succès qui s’explique par
le fait que les produits sont
bon marché. Les
consommateurs peinent à
faire la différence. Seul
compte leur porte monnaies.
Tout à fait illégal au Togo,
mais les douaniers ont bien
du mal à contrôler les
milliers de conteneurs qui
débarquent chaque jour au
port de Lomé. De surcroît, ils
ne bénéficient pas toujours
des éléments permettant
d’identifier une contrefaçon.
Si acheter de fausses
baskets Nike ou un
smartphone grossièrement
imité est répréhensible, mais
pas dramatique, il en va tout
autrement pour les
médicaments ou les produits
alimentaires. Il y a là un
danger réel pour la santé.

‘La contrefaçon c'est un
cancer. On vous fait croire
que tel produit est un
original alors que c'est une
imitation qui n'a rien avoir
avec le produit original en
terme de qualité, de sécurité
et de protection de
l'environnement’, met en
garde François
AfidegnonKpakpo, le
président de la Haute
Autorité de la qualité et de
l'environnement (HAUQE).
Selon l’Ordre des
pharmaciens, au moins la
moitié des médicaments
vendus dans le pays sont des
faux.
Pour les marques, ce trafic
représente chaque année des
dizaines de milliards de
manque à gagner.
Le Togo dispose d’une
législation destinée à
combattre la contrefaçon ;
elle est pour le moment peu
appliquée et les peines
encourues restent
clémentes.

Les contrefaçons inondent
le marché togolais 
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Le gangstérisme
politique !

Billet

Soit tu es avec nous ou
contre nous. Pas de
voie alternative.

C’était malheureusement
la compréhension de la
démocratieà une certaine
époque par les faucons du
pouvoir de Lomé et
aujourd’hui,
malheureusement par
certaines formations de
l’opposition. 
« Hoooo », « hoooo
»,Atchadamguèdandja (on
veut Tachadam), bodè
(dégage en Tem),  on
préfère soutenir Faure.
Surréaliste n’est-ce pas !
C’est  un peu la collection
des mots lancés aux
visages de Jean-Pierre
Fabre et sa délégation en
meeting à Sokodé vendre
dernier dans le cadre des
municipales du 30 juin
prochain. 
C’est donc l’Alliance
nationale pour le
changement qui est
confrontée à l’intolérance
politique aujourd’hui dans
certaines zones du pays.
Hier, c’est ce parti ironie
du sort  qui faisait  vivre ce
calvaire au leader de
l’Union des forces de
changement et avant-hier,
c’est l’Ufc qui martyrisait
les autres formations de
l’opposition jugées
illégitimes. Mais cela ne
devrait pas devenir un
cercle vicieux, autrement,
il faut bien mettre un
terme un terme à cette
vision tronquée de la
démocratie.  
Il faut dire que nous
sommes en plein pied dans
l’intolérance politique où
certains leaders de partis
politiques et leurs
militants peinent à
comprendre qu’il est du
ressort de l’impossible de
voir tous les partis
politiques adopter la même
attitude. Parce que le Parti
national panafricain a
boycotté les locales,
l’ancien camarade de
‘’bindjéguèbindjé’’qui a
accepté y prendre part
n’est ni plus ni moins
qu’un ennemi. Il n’a
alorsaucun droit de tenir
un meeting sur nos terres.
Quelle incurie politique ?
C’est indéniable, le
comportement affiché à
l’égard de Jean-Pierre
Fabre est d’une puanteur
absolue. Mais d’aucuns
diront tout simplement
qu’il est battu à son propre
jeu. Cette situation repose
la question de l’éducation
des militants par les
leaders politiques, ceux-ci
laissant faire lorsque ça les
arrange. 
A chaque leader de jouer
sa partition pour
l’assainissement de la vie
politique au Togo. 

Par Régis Talikpéti

Ni la rencontre de la
dernière heure avec le
ministre de la

Fonction publique Gilbert
Bawara, ni les appels du
gouvernement à surseoir au
préavis de grève n’ont fait
fléchir le Synbank au
contraire, les banquiers et
assureurs ont paralysé
depuis hier les deux
secteurs. Dans la matinée de
ce mardi, une assemblée
générale extraordinaire a été
en effet organisée par le
Synbank, c’était l’occasion
pour le syndicat des
banquiers de demander à la
base le mot d’ordre à suivre
surtout avec la rencontre
avec le ministre de la
Fonction publique qui a
demandé aux grévistes de
suspendre le préavis de
grève. A l’unanimité, la base
refuse de lever le mot
d’ordre. 

Ainsi depuis hier mardi,
la population n’est plus en
mesure de faire des retraits
ou des dépôts dans les
banques. Cette grève sèche a
mis à rude épreuve
l’économie du pays et nul ne
sait la conséquence que cela
aura dans les jours à venir. 

La crise
Cette crise est née du

licenciement de 9 employés
de la NSIA pour des motifs
économiques selon la
direction. En réaction le
Synbank qualifie cela «
d’abusif » et exige le départ
pur et simple de Constant
Djeket et Chantal Bosso, les
deux dirigeants de la
structure qui sont des
expatriés originaire de la

Côte d’Ivoire. Le Synbank
accuse ces derniers de
diriger cette entreprise sans
permis de travail et se font
sur l’article 46 du code de
travail qui stipule que le «
recrutement au Togo et hors
du Togo d’un travailleur de
nationalité étrangère doit
être précédé d’une
autorisation d’embauchage
et faire l’objet d’un contrat de
travail conclu par écrit et
visé par le directeur général
du travail »,  les  deux
directeurs au Togo depuis
2018 n’en disposaient pas
jusqu’ au 29 mai.   De fait,
tout acte  posé par  les deux
responsables  avant cette
date selon le SYNBANK, est
nul  et de nul effet.

«Les Togolais  ont été
licenciés abusivement parce
que  des gens illégaux  ne
peuvent pas renvoyer des
gens légaux puisque
jusqu’au jour de leur
forfaiture,  les deux
directeurs de  NSIA n’avaient
pas de permis de travailler

au Togo. Ce qui est contraire
à l’article 46 du Code du
travail  togolais », a expliqué
Joséphine Patassé, SG du
SYNBANK.

Le syndicat se plaint de
l’attitude ou du
comportement des deux
directeurs envers les
employés. «Ce qui se passe à
NSIA, c’est du jamais vu
dans nos institutions, on en
a dans toutes les institutions
mais ça dépasse
l’entendement à NSIA. Vous
pouvez imaginer  qu’une
directrice là-bas  prend ses
chaussures pour casser la
tête de son chauffeur et
déchire son permis de
conduire ? » a laissé
entendre Mme Patassé en
colère.

Une négociation tardive
Sur initiative du ministre

de la Fonction publique, une
rencontre tripartite a eu lieu
dans l’après-midi de lundi
entre les responsables
syndicaux, ceux de la NSIA

72 heures de grève dans les banques et assurances

Le Synbank déterminé
Le syndicat des employés et cadres de banques, des établissements financiers et

des assurances du Togo (SYNBANK) a mis sa menace à exécution. Depuis hier, les
banques et les assurances sont fermées sur toute l’étendue du territoire nationale
et ceci pour 3 jours. Les banquiers et les assureurs exigent la démission de deux
dirigeants du groupe d’assurances NSIA qui exercent « sans permis de travail » et la
réintégration de 9 employés « abusivement licenciés ».

et le gouvernement. Des
discussions que le ministre
qualifie de « franches et
sincères » mais la montagne
a accouché d’une souris.
Une tentative de négociation
tardive selon les
responsables syndicaux.   

« Je lance un appel à la
modération et à la
responsabilité à tous ceux
qui sont concernés,
notamment les organisations
syndicales pour que le
préavis de grève ne débouche
pas sur une grève effective
demain ou après demain. Je
lance un appel à mes frères
et sœurs à surseoir à la grève
(…) cela ne va pas dans notre
intérêt », a déclaré lundi soir
Gilbert Bawara, le ministre
de la Fonction publique au
sortir de cette rencontre.  

Le ministre  a reproché à
la NSIA une absence de
dialogue au sein de
l’entreprise qui a fait pourrir
la situation. « S'il faut aller
au licenciement, il faut
veiller à ce que tous les
droits sociaux et légaux
soient respectés. Nous allons
travailler étroitement avec
les responsables de NSIA
pour que les personnes
ayant fait l'objet de
licenciement bénéficient de
tous les droits légaux »,  a
indiqué le ministre Bawara.

Il faut noter que les
autorités se sont lancées
tardivement dans les
négociations, pourquoi
attendre la veille de la grève
avant de tenter de
rassembler les différents
protagonistes de la crise.
Même si le ministre de la
Fonction publique n’était pas
disponible à cause de ses
fonctions n’y a-t-il pas un de
ses collègues pour le
suppléer ? Autant
d’interrogations légitimes
quand on sait l’importance
des banques et des
assurances dans l’économie
d’un pays.  

Joachim Loko 

Les incidents survenus
le 17 juin dans le
quartier

Hedzranawoéest plus que
jamais d’actualité. La thèse
de crime rituel qui a coûté la
vie à 5 Ibossemble loin d’être
vérifiée. Cette rumeur serait
l’œuvre  d’une jeune  fille  qui
avait à cœur de se venger
contre un Ibo qui n’aurait
pas réglé sa note après une
nuit passée ensemble.  C’est
le ministre de la sécurité et
de la protection civile

YarkDameham qui a tenu en
personne à clarifier cette
situation qui a
malheureusement entrainé
des drames. 

« La fille a son copain qui
est Nigérian. Personne n’est
au courant de ce qui se
passe entre les 2. Selon les
témoignages, elle a passé la
nuit avec le Nigérian. Le
lendemain, peut-être il
n’avait rien donné, elle va
alarmer ses frères pour dire
qu’elle a été violentée. Au

Lynchage de 5 ressortissants nigérians

La thèse d’un règlement de compte privilégiée 
L’affaire avait défrayé la chronique dans le cartier

Hedzranawoé il y a un peu plus d’une semaine. Des
ressortissants nigérians, notamment des Ibos avaient
été alorsaccusés d’avoir violé une fille avant de la vider
de son sang. Les jeunes du quartier s’étaient alors
déchainés sur certains membres de cette communauté
et 5 avaient été lynchés. Mais la thèse du viole suivi
d’assassinat d’une fille se trouve être un coup monté
par une jeune fille aujourd’hui recherchée  par la
justice, selon le ministre de la Sécurité et de la
protection civile le Gal YarkDameham.  

départ, on nous avait même
dit qu’elle a été poignardée.
Ceux qui ont fait irruption
chez les Nigérians n’ont
même pas cherché à
comprendre. C’est après
qu’on se rend compte que
c’est une fausse information
qu’elle a donnée à ses frères,
ce qui n’est pas normal », a
souligné le ministre chez nos
confrères de victoire Fm. 

Cette position du ministre
rejoint celle de la présidente
du Comité de développement
du quartier de Hedzranawoé
qui estime que la jeune fille
avait négocié des services
sexuels rémunérés convenu
au départ, mais avait
demandé un peu plus une
fois sur place. Sa requête
ayant été rejetée, elle a
ameuté le quartier, accusant
le ressortissant nigérian de
lui vouloir du mal. Ce qui

entrainera un déchainement
de foule sur les Ibos de la
maison en question, selon la
vice-présidente du Cdq.
Selon le ministre Yark, l’un
des meneurs est aux arrêts
et la jeune fille activement
recherchée.

L’ambassadeur du Togo
au Nigéria convoqué 

Cette situation a provoqué
le mécontentement des
autorités nigérianes qui ont
convoqué l’ambassadeur du
Togo Nigeria. Les autorités
nigérianes ont demandé une
protection de leurs
ressortissants sur le sol
togolais. Elles ont exigé que
les Nigérians en conflit avec
la loi soient traduits devant
les tribunaux plutôt que
d’être livrés à la vindicte
populaire.  

Archange 



MUNICIPALES 4

Dounia le Monde: ni neutre, ni partisan N° 620 du mercredi 26 juin 2019

La campagne électorale
bat son plein. Vous avez
choisi d’effectuer une
tournée en Europe.
Pourquoi ?

Effectivement, je viens de
passer quelques jours en
Europe pour parler à des
partenaires, des élus locaux
d’ici et à des potentiels
investisseurs, des ambitions
qui sont les nôtres pour
Atakpamé en particulier,
mais pour le Togo en général.
Nous devons nous inspirer
des réussites d’ailleurs et
vendre nos potentiels afin
que les Européens viennent
investir chez nous. 

En mission en vue de
développer la ville
d’Atakpamé et la commune
de l’Ogou 1 dans laquelle je
suis candidat, mon périple
m’a conduit dans plusieurs
pays européens où j’ai eu des
séances de travail avec des
maires, des investisseurs et
des partenaires au
développement désireux
d’aider le Togo à tirer
meilleur profit de l’énorme
potentiel de la ville
pittoresque des sept collines,
Atakpamé, par ailleurs chef-
lieu de la région des
Plateaux.

Vous constatez sur le
terrain la grande
effervescence autour de la
liste Akpaki Ogouwa dans
l’Ogou 1. Ce n’est pas le fruit
du hasard. Nous sommes
engagés à contribuer au
développement de notre
communauté, à valoriser
notre potentiel et à assurer le
bien-être social de nos
concitoyens. Et ce
déplacement en Europe
répond parfaitement à ces

objectifs.

Alors, que peut-on peut
retenir de cette tournée ?

Cette tournée de l’Italie à
la France, nous a permis
d’envisager de grandes
choses pour notre ville. Je
m’apprête à rentrer au pays
pour continuer la campagne,
avec de bonnes nouvelles
pour la ville d’Atakpamé,
spécialement la commune de
l’Ogou 1. 

La Mairie de Montévrain,
en Île-de-France par
exemple, est prête à
accueillir nos élus locaux
afin de renforcer leurs
capacités dans la gestion
municipale optimisée, et à
nouer un partenariat  pour
relancer l’activité touristique
dans la Région des Plateaux.

La santé est une grande
préoccupation pour nos
populations. Nous avons pu
recueillir des kits
ophtalmologistes à
acheminer et distribuer. Les
partenaires rencontrés se
sont engagés à la
construction d’une unité
ophtalmologique moderne
permettant un meilleur
dépistage des problèmes
oculaires rencontrés par nos
sœurs, nos frères, nos
mamans et nos papas. 

Quant aux routes
difficilement praticables dont
les riverains se plaignent,
nous avons entamé
aujourd’hui sur le terrain
une opération de reprofilage
pour faciliter les accès aux
marchés entre autres.

Nos actions qui ont déjà
commencé pour que notre
ville soit plus belle,
s’intensifieront après notre

Campagne électorale Ogou 1 / Interview d’un candidat qui fait sensation
Akpaki Ogouwa: « Ma tournée, mes actions, mon programme et moi… »

Candidat aux élections locales dans l’Ogou 1,
Akpaki Ogouwa vient d’effectuer une tournée en Europe
pour rencontrer des partenaires pour le développement
de la ville d’Atakpamé. Avant d’embarquer pour Lomé,
il fait le bilan de ce voyage avec notre rédaction.

élection. 

Comment êtes-vous
parvenus à ces résultats ?

Vous savez que notre pays
a lancé il y a quelques mois
le PND, un plan très
ambitieux pour notre pays. Il
s’agit d’un document de
référence que les pouvoirs
publics nous ont offert, et
nous devons tous, autant
que nous sommes, aider à la
réalisation de ce plan pour le
développement de notre
pays. Je m’inscris
entièrement dans cette
dynamique en venant vers
des partenaires européens
qui n’ont pu faire le

déplacement pour le Forum
Togo – EU qui a eu lieu il y a
quelques semaines à Lomé. 

Nous avons aujourd’hui
dans notre pays, plusieurs
indicateurs positifs tels que
le nouveau code des
investissements, la situation
politique stable et apaisée, le
climat des affaires rassurant
qui attirent les investisseurs,
c’est à n’en plus douter, le
résultat du travail mené par
le chef de l’Etat et son équipe
ces dernières années.

Akpaki Ogouwa, élu
local dans l’Ogou 1 :
qu’est-ce qui changera ?

Mon ambition est de

participer au développement
et au rayonnement de ma
région. Natif d’Atakpamé, je
connais les préoccupations
auxquelles nos populations
font face. Je vais m’atteler à
œuvrer à l’amélioration des
conditions de tous. Le
canevas que nous avons
avec le PND est à utiliser,
même si nous ambitionnons
d’aller encore plus loin en
faisant de notre ville, une
ville pilote. Nous sommes
tout simplement heureux de
l’organisation de ces
élections qui permettent
ainsi à tous de participer
concrètement au devenir de
leur région. 

Elu local au soir du 30
juin prochain, je vais me
consacrer à l’exécution de
nos actions prioritaires.
L’emploi des jeunes, le
soutien aux initiatives
entrepreneuriales, la
modernisation des marchés
de la commune,
l’électrification, et la
valorisation de nos
richesses.

Un mot à l’endroit des
électeurs de la commune
de l’Ogou 1 ?

Comme vous le voyez,
nous n’attendons pas le 30
juin prochain pour montrer
notre ambition Nous nous
signalons déjà par nos
diverses actions sur le
terrain.

Encore une fois, je
demande aux électeurs de
voter massivement la liste
Akpaki Ogouwa dans l’Ogou
1 le 30 juin. Nous nous
engageons au service du
développement de notre
communauté et de
l’épanouissement de nos
administrés. Il n’y a que ce
choix pour faire éclore
davantage le potentiel
d’Atakpamé et de la région
des Plateaux.

Interview réalisée par
la Rédaction

Ira, ira pas, la liste
‘’Coalition rénovée’’ conduite
dans le Golfe 5 par Jean
Kissi sera finalement de la
bataille pour les sièges des
conseillers municipaux.
Dans un premier temps
rejeté par la Cour Suprême,
elle a eu le temps de corriger
ses insuffisances, se voyant
finalement autoriser à
prendre part au scrutin.  

L'ex-député Jean Kissiet
sa liste ont été autorisés par
la cours suprême à se lancer
dans les municipales du 30
juin 2019. Malgré donc cette
entrée tardive dans la
campagnepour le compte de
la ‘’Coalition rénovée’’ dans le
Golfe 5,  cette situation ne
semble pas trop inquiéter le
Secrétaire à l’information du
Comité d’action pour le

renouveau  (Car) ne compte
pas faire figuration. L’objectif
est de remporter le Golfe 5 et

pour y arriver, une stratégie
de campagne a été mise en
place, explique la tête de
liste. 

Un débat de moins

La liste conduite par Jean
Kissifaisait partie d’un
ensemble de listes rejetées
par la Cour suprême, organe
chargée d’organiser les
locales. Plusieurs personnes
avaient alors vu une
tentative d’élimination des
candidatures gênantes. Mais
cette réhabilitation après
correction des  griefs portés
contre cette liste rabat les
cartes dans le Golfe 5 où
toutes les grandes forces
politiques sont désormais
présentes. 

Fiacre 

Municipales 2019

Jean Kissi et sa liste seront finalement de la bataille 

Pour la liste indépendante
« DUNENYO » positionnée
dans la commune Golfe 4
dont le chef-lieu est
Amoutièvé la meilleure
stratégie pour cette semaine
décisive est le porte-à-porte.
C’est ainsi que cette liste a
déployé dans les différents
quartiers de la commune ses
volontaires. Des jeunes
engagés à la cause de la liste
distribuent les prospectus,
discutent du projet de
société de la liste avec les

populations, recueillent
leurs doléances.

A la tête d’une de ses
équipes Albert AGBEKO,
journaliste de profession et
engagé dans la course à
l’une des mairies de la
capitale togolaise. Il croit
dure comme fer que sa liste
va surprendre. Notre équipe
l’a surpris dans le quartier
Adjomayi-Attikoumé. Habillé
en T shirt polo à l’effigie de

Locales 2019

Le candidat de la liste « DUNENYO »
ratisse large à Adjomayi-Attikoumé

La campagne électorale pour les élections  locales du
30 juin prochain aborde cette semaine son dernier
virage. Dans les états-majors des différents partis
politiques et listes indépendantes en course on
échafaude  des stratégies et des plans pour rallier à
leur cause les électeurs surtout les indécis.

Suite à la page 6

Akpaki Ogouwa, candidat Ogou 1
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AGRICULTURE

Les pêcheurs bien
qu’appréciant le joyau
financé à hauteur de 20
milliards F.Cfagrâce à la
coopération japonaise (Jica),
demandent au
gouvernement de faire un
peu plus, en mettant en
place tout ce qui est prévu
dans le projet.  
"Après l’inauguration, nous
avons eu à faire un certain
nombre de constats qui font
que ce qu’il y a là-bas

aujourd’hui ne nous permet
pas d’aller commencer les
activités parce qu’il reste
certaines infrastructures
qu’il faut installer", révèle
AmétépéGnininviAmédji,
secrétaire général de l’Union
des Coopératives de Pêche
Maritime (UNICOOPEMA).
Parmi les manquements déjà
évoqués à l’inauguration le
24 Avril 2019, il y a le
marché de poisson, le
magasin de stockage, la

cabine mécanique, la cantine
et la station
d’approvisionnement en
carburant.
"Après l’inauguration, le site
est laissé sans clôture, du
point de vue de la sécurité,
nous sommes très exposés.
Comme nous faisons une
activité complémentaire, il va
falloir qu’on ait un marché
de poisson dans lequel les
grossistes et les détaillants
vont mener leur action avant

Les pêcheurs de Gbétsogbé jouent aux prolongations 
de faire partir le poisson. Les
engins de pêche que nous
utilisons, il leur faut
obligatoirement un magasin
de stockage et une cabine
mécanique", précise Derman
Adam, secrétaire général
adjoint de la Fédération
Nationale des Unions
Coopératives de Pêches du
Togo (FENUCOOPETO).

Chaque maillon doit avoir
son statut
L’une des caractéristiques de
ce nouveau port de pêche
comparé à l’ancien, c’est que
les activités y seront bien
ordonnées. À cet effet, une
règlementation portant sur
plusieurs points a été
élaborée et chaque corps de
métier aura son statut à
part.
"Pour les producteurs, c’est
le respect même de nos
activités. Ne plus faire la
pêche illicite par exemple.
On pense à une période de
repos biologique pour
permettre aux poissons de se
reproduire dans un délai
d’un mois. Les
transformateurs doivent
pratiquer l’hygiène absolue
pour que nos produits
puissent accéder aux
marchés internationaux.
Pour les commerçants, il
sera question d’être en règle
avec l’OTR et la douane",
raconte Amétépé.
Avec ce nouveau port de
pêche, l’une des nouveautés
qui frappent aujourd’hui à la

porte de la corporation, c’est
la vente au kilo. Si c’est déjà
effectif au niveau des gros
poissons, ça reste un casse-
tête chinois au niveau des
petits poissons.
"Il y a un temps de soudure
et un temps d’abondance qui
fait que le prix varie et selon
les espèces. Par exemple des
espèces comme la dorade, le
mérou, c’est des espèces
nobles qui sont vendus au
kilo. Mais pour des espèces
comme les maquereaux, les
anchois, les sardinelles, il y
a des unités de mesures
mais actuellement on veut
aller à la vente au Kilo. La
fédération étudie ce cas pour
sensibiliser les gens pour
qu’on arrive à des prix
standards", explique
Derman.

Comme solution,
l’UNICOOPEMA prévoit
peser les contenus des bols
et petits paniers de mesure
pour connaitre leur poids.

Le ministre en charge du
secteur, Noël KouteraBataka
avait à l’inauguration le 24
avril, promis que diligence
sera faite pour combler le
reste des attentes. 
En attendant, les pêcheurs
de Gbétsogbé jouent aux
dernières prolongations sur
leur ancien site dans l’espoir
de retrouver bientôt, le
nouveau site, très moderne. 

Anani E. 

La Chine vibre, la Chine
exulte ! QuDongyu
prend ce dimanche, les

commandes de la FAO en
remplacement du Brésilien,
José Graziano da silva, en
poste depuis 2011.  

"C'est une date historique,
un nouveau tremplin pour
l'agriculture et l'alimentation
dans le monde. Nous allons
faire dans le concret  pour
lutter contre la faim dans le
monde", a-t-il déclaré en
substance. 

A 55 ans, QuDongyu,
vice-ministre chinois de
l'Agriculture et des Affaires
rurales, biologiste de
formation, assure qu’il se
battra pour être neutre et
impartial et promet travailler
dur pour atteindre l’objectif
zéro faim dans le monde d’ici
à 2030. 

Si aujourd’hui, des
hésitations naissent de
l’atteinte de ce challenge, M.
Qu en veut preuve, le bel
exemple de son pays qui a
fait des exploits ces dernières
décennies. 

Le nouveau patron de la
FAO débutera son mandat
de 4 ans à partir du 1 août
2019 pour finir en juillet
2023.

Durant son mandat, il
œuvrera à combattre les

effets du
réchauffement
climatique, à insuffler
de nouvelles
dynamiques pour
croître les rendements
agricoles et réduire au
maximum le recours
aux produits
chimiques dans
l’agriculture.

Le Togo exulte de
joie 

La FAO et le Togo
entretiennent
d’excellente relation de
coopération,
notamment au plan
agricole. 

Le ministre togolais
de l’agriculture, Noël
KouteraBataka
actuellement à Rome
où il prend part à cette
41e Conférence de la
de l'Organisation des
Nations Unies pour
l'alimentation et
l'agriculture (FAO) qui se
déroule à Rome du 22 au 29
juin a manifesté sa joie suite
à l’élection de M. Qu.

"Il a promis accompagner
le Togo dans le
développement des chaînes
de valeur", confie –t-il à
agridigitale, interrogé depuis
Rome. 

Aussitôt après cette

élection, le ministre Bataka
s’est entretenu avec le
nouveau patron de la FAO
qui promet tout son
accompagnement au Togo
dans le cadre de la nouvelle
feuille de route agricole en
lien avec l’axe2 du Plan
national de développement
(PND). 

Mieux, les relations entre

la Chine et le Togo sont
toujours au point et
récemment, le diplomate
chinois à Lomé a confié à
agridigitale, qu’elles vont
encore s’intensifier. 

L’expérience de la Chine
qui a un lapse de temps est
arrivée à combattre la faim
en nourrissant sa population
fait aujourd’hui cas d’école

dans nombreuses
régions du monde. 

Le géant asiatique
accueille d’ailleurs
chaque année, des
stagiaires venus de
différents pays du
continent africain
pour un partage
d’expérience et
outille les cadres
agricoles africains
sur les nouvelles
technologies pour
faire avancer le
secteur agricole.

M. QuDongyu
porte aujourd’hui,
l’espoir de toute
l’Afrique où le défi lié
à l’éradication de la
faim et de la
pauvreté reste un
casse-tête. 

Avec ses 30 ans
d’expérience dans le
développement de
technologies

numériques dans
l’agriculture et l’introduction
du microcrédit dans les
zones rurales,  les premières
actions sont vivement
attendues pour aller vers un
continent sans faim. Et, c’est
bien possible ! 

Fidel G. 

agridigitale.net

Un Chinois à la FAO pour combattre la faim dans le monde 

Inauguré en avril 2019 par le président Faure Gnassingbé, le nouveau port de pêche
de Gbétsogbé (banlieue Est de Lomé) n’a toujours pas encore accueilli ses locataires. 
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Le retour en RD Congo
de Jean-Pierre Bemba a
été émaillé, dimanche,

d'incidents entre
manifestants et forces de
l'ordre. L'opposant est rentré
pour apporter son soutien à
Martin Fayulu, qui conteste
toujours le résultat de la
présidentielle.

Des tensions ont éclaté à
Kinshasa, dimanche 23 juin,

autour du cortège de
l'opposant et ex-chef de
guerre Jean-Pierre Bemba
pour son deuxième retour en
moins d'un an en
République démocratique du
Congo, après son
acquittement en juin 2018
par la Cour pénale
internationale (CPI).

Des inconnus ont lancé
des pierres contre le cortège
de Jean-Pierre Bemba à son
arrivée près de la place d'un
quartier populaire où des
milliers de personnes sont
venues l'écouter dans
l'après-midi, a constaté un
journaliste de l'AFP. Un

proche de l’opposant a été
légèrement touché à l'oreille,
de même source.

Des incidents avaient
aussi éclaté en marge de la
procession de plusieurs
heures de Jean-Pierre
Bemba et de ses supporteurs
entre l'aéroport de Ndjili et
cette place, la place Sainte-
Thérèse.

Des manifestants ont

lancé des pierres et la police
a riposté par des tirs de gaz
lacrymogènes, a constaté un
photographe de l'AFP qui a
entendu plusieurs types de
détonations et vu au moins
un homme blessé à la jambe.

À sa descente le matin
d'un jet privé en provenance
de Bruxelles, Jean-Pierre
Bemba avait été accueilli par
Martin Fayulu, qui
revendique la victoire à
l'élection présidentielle du 30
décembre dernier face à Félix
Tshisekedi, proclamé
vainqueur par la commission
électorale et la Cour
constitutionnelle.

RD Congo

Des tensions après le retour
au pays de l'opposant Bemba

Locales 2019

Le candidat de la liste « DUNENYO »
ratisse large à Adjomayi-Attikoumé
sa liste, un sac au dos, il
tient à la main le spécimen
du bulletin de vote et
quelques affiches. De maison
en maison, il discute avec les
gens, leur montre comment
voter et leur dévoile leurs
projets de société, le tout
dans une ambiance
conviviale.

« Ici, c’est chez moi. Je
suis natif d’ici, tout le monde
me connait et je connais
presque tout le monde, je
n’ai plus besoin de battre
campagne ici avant qu’ils ne
me votent », confie le
candidat avec une dose
d’optimisme.

Pour ce jeune candidat
qui vote pour la première fois
à une élection municipale et
en même temps candidat, les
motivations de sa

candidature sont multiples.
Elles sont surtout liées « au
développement de ma
commune et partant du pays
car que vaut un
développement dans un pays
miné par la corruption et le
clientélisme », souligne-t-il
tout en poursuivant « nous
prônons la bonne
gouvernance et la bonne
gestion des ressources de
notre commune pour qu’il y
ait une bonne répartition des
fruits de la croissance. Elu
nous mènerons une bataille
féroce à la dilapidation des
fonds de la commune », a
encore indiqué AGBEKO.

Le candidat espère
comme certains  pays de la
sous-région ont tiré profit
des bienfaits de la
décentralisation, le Togo

pourra aussi tirer son
épingle du jeu. Mais avant
tout, il compte pour y arriver
sur les ressources de la
commune et l’extrême
jeunesse de la population de
Golfe 4 qui est la première
ressource de la commune. La
liste « DUNENYO » compte
aussi sur la diversité des
compétences qui la compose
pour relever les défis.

« Nous savons que la
tâche ne sera pas facile, vu
que durant plus de 32 ans
nos municipalités ont été
gérées dans une opacité

totale mais nous ne
craignons pas les défis. Nous
aimons les défis et les
challenges. Homme de
terrain, nous sommes prêts
à les relever », confie le
candidat.

Décliné en cinq axes, le
projet de société de la liste «
DUNENYO » prend en
compte le renforcement du
cadre institutionnel et du
partenariat, la promotion de
l’éducation, de la formation
et de l’emploi, la promotion
de santé et de l’hygiène
publique, le renforcement

des capacités de la gestion,
de la protection et de la
sauvegarde de
l’environnement et le
renforcement des capacités
de mobilisation des
ressources.

Après Adjomayi2 -
Attikoumé, le candidat
Albert AGBEKO a mis le cap
sur les quartiers
environnants à savoir Bè-
Klikamé, Dossoukopé,
Attikpa, Abové,
Casablanca…ainsi il espère
couvrir la majorité des
quartiers avant dimanche.

Notons que les élections
locales, la première depuis
32 ans au Togo sont prévues
sur ce 30 juin.Plus de 11
447 candidats sont en lice
pour les 1527 sièges à
pourvoir. Les candidats sont
positionnés sur 643 listes
issues de 18 partis
politiques, 4 regroupements
et 96 listes indépendantes.
Le Togo compte 117
communes.

Suite de la page 4

L’Office Togolais des
Recettes (OTR) offre
jusqu’au 31 juillet

prochain, une promotion
pour faciliter le
dédouanement des véhicules
et des marchandises.

Jusqu’à cette date, les
populations pourront donc
bénéficier d’une réduction
pouvant aller jusqu’à 40%.
Toutefois, précise
l’institution, elle ne concerne
que « les marchandises sous

douane, en souffrance ».
La nouvelle facilité, dans

la lignée des précédentes,
s’inscrit dans la démarche de
facilitation des procédures,
mise en œuvre par l’Office.
Toutes les personnes
intéressées sont invitées à
écrire à l’Office pour plus
d’explications ou à contacter
le numéro suivant : + 228 22
53 14 00.

Rappelons également qu’il
est possible depuis février,

d’effectuer en ligne toute la
procédure de dédouanement
des marchandises.

Jusqu’au 31 juillet 2019, l’OTR offre jusqu’à
40% de réduction sur le dédouanement
des véhicules et des marchandises

Les spécimens des
bulletins de vote
sont mis depuis

dimanche à la disposition
des candidats pour la
campagne électorale par
la Commission
électorales nationales
indépendantes (Céni). 

C’est ce qu’on apprend
dans un communiqué
signé par le président de
la Céni Tchambakou
Ayassor. Selon le
communiqué, « le
président de la
Commission électorale
nationale indépendante
(CENI) porte à l’attention des
chefs de partis politiques et
des candidats indépendants,
que les spécimens des
bulletins de vote pour la
campagne électorale peuvent
être retirés à compter de ce
jour au siège de la CENI ».
Depuis lundi, ces bulletins
de vote sont aussi

disponibles dans les
Commissions électorales
locales indépendantes (Céli). 

Désormais, chaque
candidat peut montrer à ses
militants et potentiels
électeurs comment porter
leur choix sur sa liste. Il faut
noter les candidats
reprochaient à la Céni cette

absence  de bulletins
de vote. Accusation
que la Céni balaie du
revers de la main car
selon l’institution, «
aucune disposition
dans le code électoral
n’exige de la Céni de
mettre les spécimens
des bulletins à la
disponibilité pendant
la campagne électorale
». C’est donc une
initiative propre à
cette institution qui
s’occupe de
l’organisation des
élections. 

Ouverte le 14 juin dernier,
la campagne électorale prend
fin le 28 juin à minuit et le
30 juin, les Togolais en âge
de voter et inscrits sur la
liste électorale iront élire les
1527 conseillers municipaux
qui vont siéger dans les 117
communes.

Tinos 

Municipales du 30 juin 2019

Les spécimens des bulletins de vote disponibles

Kokou 
Tchodié,

commissiaire
général de

l’OTR

Ayassor Tchambakou,
Pdt de la CENI
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Afin le championnat national
de football  D1, version
féminine va connaitre son
dénouement les 14,  17 et 21
juillet selon un communiqué

de la Fédération togolaise de
football dans un
communiqué daté du 24 juin
dernier.  
Ce championnat pour le

TransfertChampionnat féminin de football D1

Les Éperviers locaux ont
bouclé leur première
semaine de préparatifs

des préliminaires du
championnat d’Afrique des
Nations 2020.

En lice pour les
préliminaires du CHAN 2020
, les éperviers affrontent le
Bénin en aller et retour (28
juillet – 04 Août). Sous la
houlette du coach togolais

Une semaine de travail bouclée, une autre
démarrée ce lundi Jean-Paul AbaloDosseh, ils

ont démarré leur stage le 17
Juin dernier. Toute la
semaine écoulée consacrée
essentiellement à la
préparation physique, a été
bouclée le vendredi dernier.
Sur la liste élargie de 34
joueurs convoqués, seuls 30
ont pu répondre à l’appel du
sélectionneur. Ils entament
la deuxième semaine des
préparatifs ce lundi.
À noter que les locaux livrent
le match aller à Cotonou face
aux Écureuils du Bénin le 28
juillet et le match retour le 4
août à Lomé.

Togofoot.info

200 millions d'euros, baisse de salaire : Le Barça
pose ses conditions pour Neymar

Le FC Barcelone est prêt à
s'engouffrer dans la faille.
Mardi dernier, dans les
colonnes de France Football,
Nasser Al-Khelaifi a ouvert en
grand la porte à Neymar.
Quelques jours plus tard, le FC
Barcelone est prêt à lui
répondre selon des
informations publiées ce
samedi par Marca. Selon le
quotidien, les Catalans
souhaitent offrir au grand
maximum 200 millions d'euros
pour leur ancien attaquant
alors que Paris, si on en croit les informations du Parisien,
en réclamerait 300. 

Difficile de croire qu'un club puisse aligner un tel
montant mais Paris a souhaité reprendre la main dans le
dossier alors que la sortie de Nasser Al-Khelaifi a
nécessairement fait baisser les prix : un joueur à vendre est
forcément un joueur moins cher. Le Barça estime que cette
sortie médiatique conjuguée aux blessures et aux deux
saisons tronquées de Neymar à Paris ont fait baisser la
valeur d'un joueur transféré 222 millions d'euros lors de l'été
2017. Mais le PSG acceptera-t-il ? Rien n'est moins sûr. 

Baisse de salaire
La tâche des champions d'Espagne s'annonce compliquée

d'autant qu'ils exigent par ailleurs que le Brésilien baisse
son salaire. Barcelone ne veut pas assumer les 36 millions
d'euros annuels touchés par Neymar à Paris. Pour le
convaincre, les dirigeants catalans misent sur son envie de
rejoindre son ancien club. Là-aussi, le pari est risqué. Et les
obstacles semblent toujours plus nombreux sur la route
d'un retour de Neymar en Catalogne. 

Lamperd à Chelsea, ça brûle 
D'ici quelques jours, Chelsea pourrait nommer son futur

entraîneur et il ne fait plus guère de doutes que ce sera
Frank Lampard (41 ans). L'ancien milieu de terrain, ex-
pensionnaire du club (2001-14), devrait donc bel et bien
prendre la succession de Maurizio Sarri, parti rejoindre la
Juventus Turin. Selon The Evening Standard, l'affaire
pourrait se régler cette semaine. Depuis mai 2018, Lampard
est l'entraîneur de Derby County. 

De Ligt : Un salaire XXl à la Juventus ?
Alors que le feuilleton

Matthijs de Ligt suit son
cours, le défenseur de
l'Ajax Amsterdam est
chaque jour plus proche
de la Juventus Turin. La
Gazzettadello Sport
annonce même que la
Vieille Dame serait prête
à lui proposer un salaire
XXL, de l'ordre de 12
millions d'euros par an.
Pour rappel, le Paris
Saint-Germain et le FC
Barcelone se sont aussi montré vivement intéressés par
l'international néerlandais. D'ailleurs, par rapport à cette
somme, seul le PSG pourrait suivre, au contraire du Barça... 

James Rodriguez à Naples dans les prochaines
heures

Selon le Corriere dello Sport, l'arrivée de James Rodriguez
du côté de Naples serait plus que jamais dans les tuyaux.
Ce serait même plus qu'une question d'heures.
Actuellement, le joueur, prêté ces deux dernières saisons au
Bayern Munich et qui appartient au Real Madrid, dispute la
CopaAmérica au Brésil, avec son pays, la Colombie. L'ancien
Monégasque aimerait retrouver Carlo Ancelotti, qu'il a déjà
connu entre 2014 et 2015. Le Real Madrid, qui espère faire
monter les enchères, doit encore donner son accord. 

Benitez quitte Newcastl
Arrivé du côté de Newcastle en 2015, Rafael Benitez ne

sera plus l'entraîneur des Magpies, à compter de la saison
prochaine. Ce lundi, le club anglais a officialisé le départ à
la fin du mois du coach espagnol, dans un communiqué :
"C'est avec regret que nous annonçons que notre manager
Rafael Benitez quittera Newcastle United à l'issue de son
contrat qui expire le 30 juin 2019."

Trois jours de compétition pour connaitre le champion
compte de la saison 2017-
2018 avait été suspendue
pour plusieurs raisons,
notamment la mésentente
entre les présidents de
clubs et la Ftf quant à la
formule à adopter, le
manque de moyens
financiers, raison scolaire
des joueuses  ou encore la
mise à disposition des
joueuses pour l’équipe
nationale féminine dans le
cadre du tournoi de l’UFOA
B des Dames. 
Tout est visiblement fin prêt
pour terminer enfin ce
championnat un peu
particulier.

Préliminaire Chan 2020/ Togo - Bénin 

Alors qu’il se trouve
actuellement en Egypte
pour la CAN 2019, Joël

Tagueu ne jouera plus la
compétition et va donc
quitter la tanière des Lions
indomptables.

En effet, le médecin de la
sélection camerounaise, le
Pr. William Ngatchou, lui a
détecté une anomalie
d’implantation d’une artère

coronaire, suspectée au
Qatar et confirmée en
Égypte, avec un risque non
nul de mort subite sur le
terrain. Une nouvelle
accueillie avec beaucoup de
tristesse par le staff
camerounais.

Un recours a été introduit
à la CAF pour son éventuel
remplacement.

CAN 2019

Joël Tagueu quitte la sélection
pour risque de mort subite

Lewis Hamilton
(Mercedes) a roulé
devant 53 tours

dimanche, il s'est fait
confisquer son Grand
Chelem par SebastianVettel
(Ferrari) et n'a pas de suite
réalisé qu'il ne s'était à peu
près rien passé derrière lui.
Sauf dans le dernier tour où
Daniel Ricciardo (Renault) a
mal profité de la faiblesse de

Lando Norris (McLaren).
Le circuit n'est pas en

cause. Il n'est pas une
création formatée
d'Hermann Tilke et les
pilotes le jugent technique. Il
exige une bonne
combinaison de qualités
venant de la voiture. Le
Castellet ressemble même à
un circuit témoin puisqu'on
a retrouvé la hiérarchie de

cette saison avec Mercedes
dans une classe à part, et
Ferrari un cran devant Red
Bull. En conséquence, les
pilotes de ces marques ont
été incapables de s'attaquer,
et la stratégie à un arrêt n'a
encore rien arrangé. Et 32
dépassements (dont 18 au
DRS), c'est un total en baisse
par rapport aux 48 de l'an
passé. 

Bonus-malus

Hamilton solitaire, Norris mal payé,
Ricciardo sanctionné
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